INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone: BICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

27 OCTOBRE 1937 (N°283) SERVICE DE 14 H. (1)

LES RECENTS INCIDENTS EN MEDITERRANEE DETERMINENT LE CARACTERE DES MANOEUVRES DE LA FLOTTE ANGLAISE

Londres, 27 Octobre. - 3 En vue des récents évènements en Méditerrange, les manoeuvres qui seront effectuées au jourd'hui et demain par la flotte à son passage au sud de Portland présenteront un intérêt exceptionnel", - écrit le correspondant naval du "News Chronicle".

"Il semble que ces exercices porteront sur une attaque de la flotte de guerre par des sous-marins, la protection de ces navires contre l'attaque sous-marine au moyen des forces aériennes et par des écrans anti-sousmarins; sur le placement et la dissimulation, la nuit, d'unités navales au moyen de forces aériennes ayant leur base sur la rive."

(Agence Espagne)

LES PERSPECTIVES D'UNE CAMPAGNE D'HIVER EN ESPAGNE

Londres, 27 Octobre. - Le "News Chronicle" publie un intéressant article de son correspon ent en Empagne, M. William Forrest, consacré à une minutieuse étude des perspectives que préce te la nouvelle campagne d'automne et d'hiver. M. Forrest souligne que, si bien des personnes considèrent que la situation est favorable au Général Franco, il y a une autre face de cette situation qu'il convient d'examiner. Tout d'abord, l'organisation de la nouvelle armée de la République: "Lorsque les Républicains mirent les rebelles en échec devant Madrid, ils ne pouvaient que défendre la capitale, ne pouvaient pas retourner le coup. En Mars, pour la première fois, ils répliquèrent et mirent les Italiens en déroute à Guadalajara. Après quoi, Franco se tourna vers un front d'importance secondaire: Bilbao. La jeune république basque périt dans les flammes de Guernica. Mais tandis que le monde entier contemplait, terrifié, ce spectacle (sans riem faire), le reste de l'Espagne loyale forgeait la nouvelle armée républicaine."

En Juillet, ce fut l'offensive républicaine contre Brunete, puis, plus tard, contre Belchite. L'armée loyale frappa, rapide et forte. Tandis qu'à Brunete, les rebelles avait pu reprendre un peu du terrain perdu, à Belchite ils n'en regagnèrent point.

La situation stratégique des fronts est aussi en faveur du Gouvernement.

"Si je veux aller du Front de Téruel à celui de Cordoba, je dois faire 600 kms. Mais si je me trouvais du côté rebelle, je devrais faire un parcours de I.I50 Kms. De même, de Madrid à Grenade la distance est, en territoire gouvernemental, de 450 Kms. et, en territoire rebelle, de 850 Kms."

"Il faut considérer également les effectifs militaires. Les forces de Franco sont d'environ 400.000 hommes; celles du Gouvernement de 500.000 hommes. Et il y a lieu de tenir compte du fait que Franco a mobilisé deux classes de plus que le Gouvernement. Il a, en fait, épuisé ses ressources de recrutement et l'apport des Marocains est en train de s'épeindre."

"D'autre part, les réserves du Gouvernement sont entièrement espagnoles. La Brigade Internationale, qui n'a jamais compté plus de I5.000 hommes, est tombée maintenant à moins de 10.000. Les volontaires qui restent ont été incorporés à l'armée espagnole."

[Agence Espagna]

INFORMATIONS TELECHAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2')

Telephone: BICHELIEU 79-10 14 lignes groupées.

Adresso Telegraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEBREN

27 OCTOBRE 1937 (N°284) SERVICE DE 14 H.15 (2)

LES EQUIPAGES DU ". CISCAR ". DU SOUS-MARIN C.6 ET DU TORPILLEUR "3"
SONT ARRIVES A VALENCE

Valence, 27 Octobre. Les équipages du destroyer "Ciscar", du sous-marin C.6 et du torpilleur "3", coulés en rade de Gijon, sont arrivés hier à Valence. (Agence Espagne)

LES DEPUTES AMERICAINS C: CONNEIL ET TOUSSAINT BERNARD ONT TERMINE LEUR SEJOUR EN ESPAGNE ET REGAGNENT LES ETATS-UNIS

Barcelone, 27 Octobre. - Les députés américains O'Connell et Toussaint Bernard ont quitté ce matin Barcelone. Ils se rendent en avion à Paris et regagneront les Etats-Unis afin d'assister aux sessions du Congrès où seront examinées la question de l'Espagne et celle de la Chine. (Agence Espagne)

L'EXPOSITION DU "SPORT AERONAUTIQUE" EST INAUGUREE A VALENCE

Valence, 27 Octobre. è L'Exposition du "Sport Aéronautique" a été inaugurée hier par Mr. Jésus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique. (Agence Espagne).

LA PRESSE ESPACNOLE MET EN VALEUR L'INTERVENTION DE M. CORBIN AU COMITE DE LONDRES

Valence, 27 Octobre. - Commentant la session d'hier au Comité de Londres, le journal "Adelante" (socialiste) écrit : "La session d'hier a fait voir la manoeuvre bien nette de Berlin et de Rome, manoeuvre tendant à isoler la Russie. Néanmoins, presque à la fin de la session, la position résolue de la France se manifesta par la voix de son Délégué. Monsieur Corbin exposa les réserves de son gouvernement, qui furent ainsi signalées très opportunément. (Agence Espagne)

LA POSITION DE M.COOPER, PREMIER LORD DE L'AMIRAUTE, VIS A VIS DES REFUGIES ASTURIENS

Londres, 27 Octobre. Le "News Chronicle", dans son éditorial, commente de la façon suivante l'attitude prise par M. Cooper au sujet de l'aide navale britannique aux réfugiés asturiens:

"Rien ne pouvait être de plus mauvais goût que la réponse faite hier par le Premier Lord de l'Amirauté lorsqu'il lui fut demandé pourquoi les navires de guerre anglais n'a-vaient pas été autorisés à recueillir les réfugiés qui s'étaient jeté à la mer après la chute de Communication de Communica

de Gijon."

"M.Cooper donne, comme argument, que si les marins anglais avaient recueilli quelqu'un en eaux territoriales, ils auraient été amenés à sauver quelqueun sur la rive, puis à 3 kms à l'intérieur des terres et ainsi de suite. C'est la une manière cavalière et cynique de s'évader du point de vue humanitaire qui est seul en ligne." (Agence Espagne)

ENFORMED TENEDRE TELEGIS ET TELEPHONIQUES

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2)

Telephone: BUCHELIEU 79-10 /4 lignes groupées

Adresse Telegraphique ESPAGNAGENCE

GUOTEDIEN

27 OCTOBRE 1937 (N°284) SERVICE DE 15 H. (3)

MONSIEUR NEGRIN, CHEF DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL, EST RENTRE CE MATIN DE MADRID

Valence, 27 Octobre. Monsieur Juan Negrin, Président du Conseil, est arrivé ce matin à Valence venant de Madrid. Il s'est montré très satisfait de sa visite à la capitale et de l'ordre et du calme qui y règnent. (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TELÉPHONIQUES

DE DESTRIBUTE DE PRESENTATION

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2")

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

OHOTHDEEN

27 OCTOBRE 1937 (N°284) SERVICE DE 15 H.15 (4)

MONSIEUR NEGRIN, CHEF DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL, EST RENTRE CE MATIN DE MADRID

Valence, 27 Octobre. Monsieur Juan Negrin, Président du Conseil, est arrivé ce matin à Valence venant de Madrid. Il s'est montré très satisfait de sa visite à la capitale et de l'ordre et du calme qui y règnent. (Agence Espagne)

"LE COMITE DE NON-INTERVENTION N'A EPARGNE AU PEUPLE ESPACNOL NI LES BOMBES ETRANGERES, NI LES CANONS ETRANGERS, NI LES TORPILLES ETRANGERES "

Londres, 27 Octobre. - "Ce Comité n'a été d'aucune aide à l'Espagne déchirée", écrit le "Daily Express" d'aujourd'hui. "Il n'a épargné au peuple espagnol ni les bombes étrangères, ni les conons étrangers, ni les torpilles étrangères lancées contre leurs bateaux."

"Il n'a pas rendu le moindre service aux autres pays. Il n'a pas apporté la paix, mais a plongé une épée nouvelle dans les affaires des nations". (Agence Espagne).

L'ATTITUDE DES DEMOCRATIES VIS A VIS DES AGRESSEURS, JUGEE PAR LE KORRESPONDANT MILITAIRE DU "TIMES"

Londres, 27 Octobre. Dans un intéressant article intitulé "Défense ou attaque", le correspondant militaire du "Times" étudie les possibilités offertes par une tactique de guerre "défensive", destinée à faire s'épuiser l'adversaire un vaines offensives, et commente l'attitude actuelle des nations vis à vis des agresseurs:

"On craint généralement que toute participation à une action collective pour résister à l'agresseur, ou même le simple fait d'aider sa victime, nous entraine à une guerre."

"On en est arrivé à la conclusion que nous ne pouvons pas nous permettre de courir le risque de désapprouver l'agression qui pourrait être considéré par son auteur comme une manifestation d'inimitié à l'égard de sa politique. D'autres nations paisibles ayant partagé les mêmes craintes et ayant tiré les mêmes conclusions, il en est naturellement résulté que les agresseurs ont reçu des encouragements répétés à leurs empiètements, et ceci pour l'insécurité croissante de tous". (Agence Espagne)

informations télégraphiques et téléphoniques

DE DERNIERE REURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone: RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresso Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDEEN

27 OCTOBRE 1937 (N° 283)

SERVICE DE 18 HEURES 45 (5

M. MERRICK RELACHE PAR LES REBELLES.

Gibraltar - 27 octobre - Sur l'intervention des autorités britanniques, le Président de la Cour des Comptes Merrick, qui avait été incarcéré il y a quelques jours par les rebelles à Malaga, a été relâché ce matin. Il est arrivé cet après-midi à Gibraltar. On sait qu'aucune charge n'avait-été forpulés contre M. Merrick. (Agence Espagne)

SURVOLANT LE TERRITOIRE FRANCAIS UN AVION REBELLE FAIT USAGE DE SES MITRAILLEUSES DONT LES BALLES TOMBENT ENTRE CERBERE ET BANYULS.

Cerbère -27 octobre - A I7 heures 45, un avion trimoteur rebelle a lâché une dizaine de bombes sur Port-Bou. Les projectiles sont tombés dans la montagne. Poursuivis par le tir des batteries anti-aériennes de la côte espagnole, l'avion s'est réfugié au-dessus du territoire français. Ià, il a fait usage de ses mitrailleuses; des balles sont tombées entre Cerbère et Banyuls. De nombreux habitants de Cerbère ont été témoins de cette attaque qui a soulevé une profonde émotion dans la population de cette ville. (Agence Espagne)

Le Gérant : Jean FOUQUET

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DESMESSE BELLESE

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2º)

Téléphone: WICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

OUOTIBEEN

27 OCTOBRE 1937 (N° 284) SERVICE DE 21 HEURES 15

UNE HOTE DE L'AMBASSADE D'ESPAGNE A PARIS.

Paris 27 Octobre. L'Ambassade d'Espagne à Paris, a appris que dans la journée d'hier il s'est produit en Bourse une forte spéculation - annoncée par les journaux financiers - sur la prétendue reddition de Madrid, imminente selon les uns et accomplie selon d'autres.

L'Ambassade d'Espagne est dans l'obligation de dire que la nouvelle est absolument fausse et déplore - bienqu'elle les sache inévitables - ces activités de ceux qui spéculant sur la situation dramatique et héroique de la République Espagne (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2")

Téléphone: RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Telegraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

27 OCTOBRE 1937 (N° 284)

SERVICE DE 21 HEURES 301 (7)

UNE DECLARATION DU GENERAL MIAJA

MADRID-27 octobre - Cet après-midi, le général Miaja a commenté ironiquement devant les journalistes la fréquence avec laquelle les rebelles rapportent qu'il s'est produit des "combats de rue" à Madrid, où n'a pas cessé de régner le plus grand calme. (Agence Espagne)

LES TROUPES REPUBLICAINES S'EMPARENT DE DEUX POSITIONS REBELLES AVANCEES SUR LE FRONT D'USERA.

MADRID- 27 octobre - Dans les environs de Madrid, les troupes républicaines se sont emparées de deux positions rebelles avancées sur le front d'Usera. (Agence Espagne)

informations télégraphiques et téléphoniques

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2)

Téléphone: BICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

QUOTEDAEN

27 OCTOBRE 1937 (Nº 284)

SERVICE DE 23 HEURES I5 (8%)

LA NOUVELLE DE LA PRETENDUE REDDITION DE MADRID SOULEVE UNE VIVE INDIGNATION PARMI LES JOURNALISTES ETRANGERS DE LA CAPITALE

MADRID-27 octobre - La nouvelle de la prétendue reddition de Madrid qui a circulé dans certains milieux à l'étranger a soulevé une vive indignation parmi les journalistes étrangers qui se trouvent actuellement dans la capitale. (Agence Espagne)

UN EDITORIAL DU "MANCHESTER GUARDIAN" TRAITE DE LA REPRESSION QUI ATTEND LES REPUBLICAINS APRES LA CHUTE DE GIJON.

LONDRES- 27 octobre -"Si durs qu'aient été les traitements infligés aux vaincus de Santander", écrit dans son éditorial le "Manchester Guardian", "il est certain que la vengeance sera plus violente à Gijon où les plus braves des Basques qui se sont retirés de Santander plutôt que de rendre aux Italiens se sont installés en dernier lieu!" (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone: RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

MOTIBLEN

27 OCTOBRE 1937 (N° 284) SERVICE DE 23 HEURES 30 (9)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE.

Valence 27 Octobre. - ARMEE DE TERRE. - Contre. Nos forces ont fait sauter une mine, qui a produit l'écroulement d'une partie de l'Ecole des Ingenieurs Agronomes dans la Cité Universitaire, occasionnant des degats et des victimes aux rebelles.

La cavalerie republicaine a effectué une reconnaissance en directionde Borox, détruisant quelques organisations defensives de l'ennemi qui a répondu par des fusillades.

Sur le front de Guadelajara trois tentatives de coups de main rebelles ont été energiquement repoussées.

Nord.- Intenses fusillades, et combats a coups de grenades à main dans le secteur de Huesca.

Sur le reste de ce front rien à signaler.

Sud.- Une batterie ennemio placée dans les environs de Sierra Elvira a canonné quelques positions.

Dans les autres secteurs rien à signaler.

Sud du Tage. Feu de mortier contre nos positions de Casa Loches, Mirador de las Nieves, et Casa Teatina. Fusillades sur les rives de l'Algodor, le cimetiére de Cobisa, et d'autres points. Au cours d'une incursion de nos forces en territoire ennemi dans le secteur de Tolede, nous nous sommes emparés d'une grande quantité de bétail.

Levant. Legeres fusillades et mitraillades sur differents points du front et activité de notre artillerie sur quelques posi tions ennemies. (Agence Espagne)

(c) Ministerio de Cultura 2005 4-Septembre.

Le Gérant : Jean FOUQUET

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2")

Téléphone: RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIBLEN

27 OCTOBRE 1937 (N° 284) SERVICE DE 24 HEURES (10)

LES DEPUTES NORD-AMERICAINS JOHN TOUSSAIENT BERNARD ET O'CONNELL ONT ETE RECUS HIER A LA MAISON DE LA CULTURE DE GARCELONE.

Barcelone 27 Octobre. A la Maison de la Culture, ont été reçus/lse députés nord-américains M. John Toussaint Bernard et M. O'Connell. M. Bernard se montra touché des marques de sympathie reçues à Barcelone et il exprima sa sympathie pour la cause de la démocratie espagnole. Aprés avoir loué le geste du President Roosselt se metant à coté de la démocratie et dononçant l'Allemagne et l'Italie comme des pays agresseurs, M. Bernard interrogé sur la comparaison faite entre ce discours et l'intervention du Président Wilson lors de la guerre européenne, répondit que la position du President Rossevelt était beaucoup plus avancée que celle au President Wilson comme le démontrent les lois s r la réforme parlamentaire et plusieurs autres. M. Bernard à declaré d'autre part que le peuple espagnol pouvait compter sur la sympathie de la grande majorité des écrivains américains. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION CATALANE AUX EETES DE 200ME ANNIVERSAIRE DE LA REVOLUTION SOVIETIQUE SE REND EN U.R.S.S.

Barcelone 27 Octobre.— Uet aprés-midi est partie pour l'U.R.SS, la délégation catalance invitée aux fêtes du 20 éme anniversaire de la Révolution Sovietique. Cette délégation comprend M. Jacinto Torhyo, directeur du journal "Solidaridad Obrera E, M. Angel Laines de la section de métallurgie de l'Union Générale des Travailleurs, Melle. Angelim Diaz, de la section textile et M. Pierre Vinals de l'Union des Métayers. Cette délégation se rend en UaR.S.S. en compagnie de la délégation du reste de l'Espagne parmi laquelle se trouve un fils de M. Ossorio y Gallardo, Ambassad ur d'Espagne à Paris. (Agence Espagne)

Imprimé II, rue du 4-Septembre.

Ministerio de Cultura 2005

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2')

Téléphone: BICHELLEU 39-10 (4 lignes groupees)

Adresso Telégraphique : ESPAGNAGENCE

ONOTHDREN

27 OCTOBRE 1937 (N° 284) SERVICE DE 24 HEURES (11)

ATTAQUES REBELLES REPOUSSEES DANS LE HAUT ARAGON.

Barcolone 27 Octobre-Utilisant à s troupes fraîches, constituées principalement par des Marochins, les relelles ent la ncé sur les positions republicaines proches d'Allue dans le Haut-Aragon une série d'assauts qui avait été précédée par une intense préparation d'artillerie, Toutes les vagues de l'infanterie rebelle se sont heurtées à la résistance des républicains qui ont empéché toute avance.

Dans la zone de Portillada, Punta Calvario, et l'Emmitage de Santa Cruz, des patrouilles rebelles qui tentaient de s'avancer jusqu'aux positions républicaines ont été dispersées par le feu des mitrailleuses gouvernementales.

Copondant la pluie et l'etat du terrain empechent en général sur le front aragonnais toute opération importante .(Agence Espagne)

UN CONSEIL DES MINISTRES.

Valence 27 Octobre. Le Conseil des Ministres s'est réuni aujourd'hui de 17 heures 30 à 23 houres. Il s'est longuement occupé de l'étude des mesures propres à maintenir des relations constantes avec les gouvernements des regions autonomes.

Selon toute probabilité c'est à Barcelone que se tiendra le prochain Conseil de Ministres (Agence Espagne)

SUR 290 MILLIONS DE PESETAS D'OBLIGATIONS DU TRESOR VENUS A TERME, SEUIS 2 MILLIONS SONT REMB URSES SUR LA DEMANDE DE LEURS POSSESSEURS

Valence 27 Octobre. Sur les 290 millions de pesetas d'obligations du Trésor arrivé à terme le 23 courant et dont les possesseurs avaient le droit de sollicitér le remboursement, seul le remboursement de 2 millions de pesetas a été demandé, remboursement qui a été effectué immediatement. Le President du Conseil et Ministre des Finances Dr. Negrin a exprimé à ce sujet sa vive satisfaction devant la confiance ainsi manifestée dans les émissions de l'Etat républicain. Le Gouvernement qui durait pu dans les circonstances exceptionelles de la guerre opéter un renouvellement forcé des obligations a proféré en effet laisser aux possesseurs de ces obligations le droit qui leur revenait de se faire rembourser et le nombre restreint de titulaires qui ont usé de ce droit a prouvé en même temps que la confiance du public la normalité qu'acquièrent de plus en plus le marché des capitaux et la situation financière du pays. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION SUEDOISE EST ARRIVEE HIER SOIR A VALENCE.

Valence 27 Octobre. Une délégation suedoise composée de Mile. Sonja Branting, avocate, de Melle. Barbro Albing et de M. Olson Lennart Emmanuel Ollen, jurnalistes, du pasteur Franz Hohan Lindsog et de M. Ragnar Casparson, est arrivée hier soir à Valence.

Les delegués se proposent d'étudier particulièrement la question de l'aide aux refugiés, la question culturelle et la question religieuse, (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2º)

Téléphone: MICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

OUOTHDREN

27 OCTOBRE 1937 (Nº 284)

SERVICE DE 24 HEURES (I2)

"LA MAJORITE DE L'OPINION PUBLIQUE AMERICAINE CONSIDERE LE GOUVERNEMENT LEGAL ESPAGNOL COMME LA VICTIME D'UNE AGRESSION ETRANGERE", ECRIT LE "MANCHESTER GUARDIAN".

Londres- 27 octobre - "Selon des observateurs américains compétents d'ici," écrit le correspondant du "Manchester Guardian" à Paris , l'opinion publique américaine s'intéresse à ce qui se passe en Espagne bien plus qu'on ne le croit généralement , et la majorité de l'opinion publique américaine considère le Gouvernement légal espagnol comme la victime d'une agression étrangère. Les rebelles sont toujours considérés comme "rebelles" par 90% du peuple américain."

Examinant les conséquences de la chute de Gijon, le correspondant du "Manchester Guardian" souligne que la chute de cette ville " qui a tenu plus qu'on ne le pensait," ne saurait en aucune façon, être considérée comme décisive et qu'une victoire des rebelles d'ici quelques mois est extrêmement improbable. "Selon des observateurs bien informés", ajoute-t-il, " l'armée républicaine est mieux entrajnée et plus forte que jamais, et bien qu'elle soit à court d'avions et de tanks, ce qui rend une action offensive difficile, elle constitue une puissante force défensive.... Une grande importance est attachée ici à la très importante industrie de guerre que les Espagnols ont eux-mêmes créée en Catalogne et qui fournit pratiquement toutes les armes légères dont a besoin l'armée.

"Mais, en raison de la non-intervention, le Gouvernement espagnol manque encore de tanks, de canons anti-aériens et d'avions; et si seulement, ceux-ci pouvaient lui être fournis pour "rétablir l'équilibre", l'Italie serait tellement découragée que les Espagnols pourraient à la fin faire leur guerre entre eux."

(Agence Espagne)